

La place de l'entrepreneuriat au CJE

L'entrepreneuriat peut s'exprimer sous plusieurs formes. L'une d'entre elles consiste évidemment à démarrer une entreprise, mais c'est aussi l'action d'entreprendre, de commencer à faire quelque chose, de se mettre en action. Afin de faciliter cette mise en action, il est préférable d'avoir un but, un projet, une idée.

Au CJE, un de nos principaux objectifs consiste donc à ce que les jeunes s'approprient un projet de vie, quel qu'il soit. C'est pourquoi différentes activités propices à éveiller les consciences, à donner des idées et à faire vivre des expériences positives aux jeunes sont organisées. Parmi ces activités, on retrouve des projets de bénévolat, de volontariat et d'entrepreneuriat.

Plus particulièrement en rapport au démarrage d'entreprise, le CJE offre plusieurs services et s'implique au sein de différentes organisations afin d'encourager les nouvelles entreprises. Directement au CJE, un service est offert afin d'appuyer et d'aiguiller les participants et participantes dans le prédémarrage de leur entreprise ou de leur projet. Pour acquérir davantage de compétences, nous invitons également les jeunes à suivre la formation *Lancement d'une entreprise* au Centre de formation professionnelle (CFP) du Haut-Saint-François. À travers les années, ce sont plusieurs jeunes qui ont utilisé les services du CJE dont l'entreprise a vu le jour.

En collaboration avec le Fonds de solidarité (FTQ), le CJE offre également la chance à des jeunes de 13 à 17 ans de vivre la réalité de l'entrepreneuriat grâce au programme de Coop d'initiation à l'entrepreneuriat collectif (CIEC). Ce programme (auparavant appelé Coopérative jeunesse de service) permet aux jeunes d'offrir leurs services dans la communauté sous supervision.

Le CJE s'implique aussi depuis plusieurs années au Concours OSEntreprendre, auparavant en tant que coordonnateurs et maintenant en tant que jury, et collabore avec les organisations du Haut-Saint-François telles que la Société d'aide au développement de la collectivité (SADC), le Centre local de développement (CLD), Services Québec, Services aux entreprises du Centre de services scolaires des Hauts-Cantons et Desjardins afin d'offrir une approche globale aux jeunes entrepreneurs et entrepreneures.